noticias universitarias del exterior

HOLANDA

Investigación científica agrícola

Ha sido constituida en Holanda una comisión encargada de fomentar el desarrollo de la investigación científica pura agrícola, presidida por el prof. Dr. V. J. Koningsberger, catedrático de Botánica de la Universidad Estatal de Utrecht. Esta medida se debe al rápido progreso que ha experimentado la investigación en el campo de las ciencias naturales, que hace necesario se tomen las precauciones debidas a fin de poder hacer frente a las exigencias actuales. La investigación se centrará en la Escuela Superior de Agricultura de Wageningen.

ISRAEL

Nuevo Consejo Nacional de Investigaciones

Ha sido creado el Consejo Nacional de Investigación y Desarrollo de Israel, que sucede al primer Consejo de Investigaciones Científicas. Sus funciones serán las siguientes: 1) desarrollo de una política nacional de investigaciones científicas en Israel; 2) coordinación de los institutos de investigación científica con el plan general; 3) iniciación de los proyectos de investigaciones y desarrollo; 4) cálculo de los recursos necesarios para la ejecución del plan general. El Consejo ha quedado formado por relevantes científicos, tecnólogos, industriales y representantes oficiales, bajo la presidencia del profesor Israel Dostrovsky, actual director de los proyectos de energía nuclear del Ministerio de Defensa.

IRAK

Envio de estudiantes al extranjero

Según recientes estadísticas, por decisión del Consejo de Ministros han sido enviados a hacer estudios al extranjero, a costa del Gobierno, 114 estudiantes en 1954-1955; 120 en 1955-56; 130 en 1956-57 y 152 en 1957-58. Las becas han sido destinadas especialmente para estudios universitarios avanzados, para formar personal altamente especializado. Con los aportes de otras instituciones, el número de estudiantes irakíes en el exterior, durante el año académico 1957-58, alcanzó a 2.520 jóvenes.

JAPON

3 nuevas universidades orientadas a lo tecnológico y científico

Para fomentar la enseñanza cientifiéa y tecnológica, el Ministerio de Educación Nacional ha decidido alcanzar un aumento de 8 mil estudiantes en las facultades de ciencias y de ingeniería, durante el año académico 1960-61. Para estos efectos, han sido creadas tres nuevas universidades y un colegio universitario. Además han sido creadas 6 nuevas cátedras en las facultades de tecnología, de ciencias agrícolas y de medicina de otras tantas universidades; 4 cátedras de ciencia nuclear y 4 nuevos cursos de física y de tecnología nucleares, en universidades e institutos de altos estudios. Por otra parte, ha sido inaugurado el Instituto de Física de los cuerpos sólidos, agregado a la Universidad de Tokyo.

MARRIJECOS

Becas de estudios superiores en el extranjero

El Gobierno ha distribuido las siguientes becas para realizar estudios superiores en el extranjero: España, 102 becas; Alemania, 15; Austria, 2; Gran Bretaña, 7; Suiza, 3 y Estados Unidos, 1 beca. A estas hay que agregar las 171 becas, concedidas por la Misión universitaria y cultural francesa. El Gobierno ha creado becas de estudio en los países del Medio Oriente para estudiantes marroquies: 110 en Egipto; 102 en Siria; 29 en Irak. Por otra parte, han sido establecidas 250 becas en los establecimientos de altos estudios musulmanes de Marruecos.

URSS

Facultad para estudiantes extranjeros en Moscú

Ha sido establecida en la Universidad de Moscú, una Facultad preparatoria destinada a los estudiantes extranjeros que van a estudiar a la URSS. Actualmente hay 500 estudiantes de 26 países diferentes inscritos en los cursos de esta Facultad que comprende tres cátedras: lengua rusa, ciencias naturales, humanidades. Luego de un año de estudios, los estudiantes extranjeros podrán elegir una especialización e inscribirse en

otras Facultades de la Universidad de Moscú o en otras de las grandes escuelas de la URSS.

MEXICO

Preparan congreso internacional de universidades

Ha celebrado una reunión el Comité Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades. La principal finalidad de esta reunión fue el estudio de los puntos más sobresalientes relacionados con la preparación del Tercer Congreso Internacional de Universidades, a celebrarse en México en septiembre próximo. A la Asociación Internacional de Universidades — como es sabido— pertenecen la mayoría de las universidades mexicanas y chilenas y acerca de los temas que tratará en su congreso, hemos dado frecuentes reseñas en los números de este Boletín.

ARGENTINA

Se funda una Escuela de Salud Pública

El Consejo Superior de la Universidad Nacional de La Plata ha aceptado la propuesta del Ministerio de Salud Pública de la Provincia, acerca de la creación de una Escuela de Salud Pública, dependiente de la Facultad de Ciencias Médicas. Uno de sus objetivos principales será la capacitación del personal necesario para la dirección científica de los servicios provinciales y municipales de salud pública, y del equipo de colaboradores que desarrollará actividades en las esferas de protección, promoción y recuperación de la salud.

COLOMBIA

Labor del Fondo Universitario

El Fondo Universitario, reciente creación universitaria colombiana, formado con los aportes de todas las universidades estatales y privadas y del Ministerio de Educación, ha contribuido a elevar el nivel de la enseñanza superior, especialmente en lo relativo a instalaciones, laboratorios, residencias estudiantiles, bibliocecas, contratación de profesores, técnicos, expertos y administradores. El Fondo Universitario se ocupa también de organizar viajes de estudios, de seminarios para la enseñanza de las ciencias, las letras y las artes. El Fondo dependerá, en adelante, de la Asociación Colombiana de Universidades.